



#NiUnaMenos

El **Instituto Nacional de Formación Docente** del **Ministerio de Educación de la Nación** invita a la **comunidad educativa de los Institutos de Formación Docente y de carreras sociohumanísticas** a realizar actividades y/o participar de las distintas acciones que se desarrollarán en nuestro país el 3 de junio bajo la consigna **Ni Una Menos**, contra todas las formas de violencia hacia las mujeres y los femicidios.

Ni una menos, decimos. En este momento histórico de ampliación de derechos que vivimos es importante seguir defendiendo y garantizando los derechos de las mujeres, que se ven avasallados por un patrón de poder machista que opera en nuestra sociedad. Es parte de nuestra tarea - como futuros/as docentes - contribuir a cuestionar, problematizar y transformar estos patrones socioculturales que promueven y sostienen la desigualdad de género y las relaciones de poder sobre las mujeres.

Este es el compromiso que asumimos colectivamente: sabemos que todas y todos estamos atravesados por el patriarcado que se manifiesta en toda organización política, económica, religiosa y social basada en la idea de autoridad y liderazgo del varón, donde funcionan mecanismos de dominio de los hombres sobre las mujeres. Nos reconocemos atravesadas/os por esta construcción histórico cultural que se sostiene en la violencia machista: es el sistema en el que nos hemos construido como mujeres, como varones, como personas, como sociedad y que estamos dispuestas/os a cambiar. Nos unimos para decir BASTA y para sostener que estamos juntas y juntos en esto, que es necesario revisar nuestras prácticas y las relaciones que establecemos con quienes queremos y nos quieren.

Las aulas de todas las Instituciones educativas son un espacio privilegiado para trabajar estas miradas, para visibilizar y problematizar los vínculos y las propias prácticas docentes. Es en las instituciones educativas donde podemos ayudar a desnaturalizar los modos esperados de ser mujer y de ser varón porque allí en las aulas se expresan estas representaciones y porque como docentes podemos intervenir para seguir profundizando una educación para la igualdad.

Esta convocatoria se inscribe a su vez en el marco de la 64° Asamblea del Consejo Federal de Educación en la que los Ministros/as de todas las Provincias y la Ciudad Autónoma de Buenos Aires declararon su compromiso en seguir profundizando acciones para dar cumplimiento a lo establecido por la Ley 26.485 de Protección Integral para prevenir, sancionar y erradicar la Violencia contra las Mujeres en los ámbitos en que se desarrollen sus relaciones interpersonales.

La violencia machista nos habita, nos mueve, habla a través de nuestros labios, está presente, en todas y todos. Por eso es que queremos convocar a todos los Institutos de Educación Superior (IES) del país a sumarse a la convocatoria que - bajo la consigna **Ni Una Menos** - pretende abrir un espacio para reflexionar sobre las violencias machistas cotidianas, las que sufrimos a diario, la que alimentan las desigualdades y estrechan la separación entre lo que pueden y deben hacer hombres y mujeres.

Este 3 de junio invitamos a los IES a motorizar esta convocatoria y hacerse un tiempo para reflexionar sobre los femicidios y la violencia sexual, pero también sobre las otras violencias, aquellas que hemos naturalizado y que debemos resistir. Por eso el 3 de junio, desde el Instituto Nacional de Formación Docente convocamos a expresar entre todas y todos **Ni una muerta más, Ni una mujer Menos**.